

" LA JUSTICIA SOCIAL "

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
Presb. Dr. Otón Castro,
D. Manuel Ant. Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

DE GUATEMALA

Hemos publicado algo sobre los desgraciados sucesos que sucedían en el norte de Guatemala en los últimos días de octubre último: veamos ahora lo que mientras tanto pasaba en la capital, donde sin hacer caso de tan lamentables acontecimientos se celebraban las fiestas de Minerva. Bendita sea la moderna fraternidad que de tal modo hace solidarios a los pueblos! Ya pueden consolarse las víctimas del volcán Buena Vista, pues mientras ellas sufrían el tremendo desastre, sus hermanos de la capital se divertían de lo lindo piropeando a la diosa de la sabiduría.

Siempre nos ha parecido por lo menos de pésimo gusto esa fiesta que sabe tanto a paganismo, pero mucho más en las presentes circunstancias.

¿Por qué no se suspendieron las fiestas escolares, que así debían llamarse y no de Minerva, en vista de la tremenda hecatombe y en consideración al llanto y a los dolores de tanto infeliz guatemalteco?

Pero veamos lo que nos dicen los periódicos respecto a las famosas fiestas.

Y en primer lugar hagamos constar que en ellas la Guatemala panterista y come frailes ha rendido pleito homenaje a una gloria de la Iglesia Guatemalteca, el Ilustrísimo Sr. Francos Monroy.

He aquí las frases que le consagra el señor Joaquín Méndez en el discurso oficial pronunciado en aquella fiesta:

"Los labios de un niño han hecho el elogio del héroe de esta solemnidad, y la mano delicada de una niña ha puesto una corona simbólica a ese busto de facciones acentuadas y mirar tranquilo y dulce que atrae las miradas de la inmensa muchedumbre; su medallón, también ha sido descubierto solemnemente sobre un capitel del Templo de Minerva, por el Jefe del Estado; y en medio de himnos vibrantes de patriotismo, que de seis mil bocas infantiles han brotado para ensalzar a la virtud y la ciencia, resuena el cañón en las fortalezas de la ciudad, se echan a vuelo las campanas de los templos, y repercute el viento con los ecos de la apoteosis.

"¿Qué hizo este hombre,—se dirá tal vez— para que así le rindamos extraordinarios honores? ¿Acaso fué un guerrero que con el filo de su espada cortase laureles para su frente y ramos de encino para las plantas de la Patria? ¿Un sábio que aumentara el catálogo de los planetas conocidos ó descubriera un principio en el fondo inmenso de la observación y la experiencia? ¿Un artista que encendió la lumbre de su gloria con el toque de luz de sus pinceles, compuso un poema con la armonía de las líneas ó perfiló un ideal con el cincel de la palabra?

"Fué sin duda, señores, todo eso. Fué grande, y fué humilde, y fué bueno y fué piadoso.

"Cuando sus luces y elocuencia lo elevan a la primera dignidad de la Iglesia de Guatemala, una enmarañada red de intrigas y desacuerdos completaba en la ciudad capitolina los estragos del terremoto de 1773 y la sombra de la noche colonial, fatídica y profunda.

"Parecía que no satisfechos de la obra destructora de la naturaleza, los hombres querían acertuar aquel espantoso cuadro de dolor y desventura.

"Con la resistencia a trasladar la población al risueño valle en que hoy se extiende, la capital del reino de Guatemala, poco antes una de las más hermosas y pobladas del continente americano, no era ya sino un centro de discordias en el seno de las ruinas, mientras la nueva no pasaba de ser un proyecto en manos de la autoridad abandonada, y cuando millares de personas habían dejado el suelo nativo, emigrando para siempre.

"Pero presentase un hombre bueno, un hombre justo, un hombre iluminado por su claro ingenio no menos que por su espíritu de bondad y filantropía; y ese hombre comprende sus deberes, y sabe cumplirlos.

"Hab'a con unción evangélica, y su palabra tierna y cariñosa persuade; su ejemplo es dechado de reforma en los hábitos, y su actitud inspiración de concordia.

"Como en lo material traza calles, construye edificios y se empeña por el desarrollo de la nueva Guatemala, filántropo insignia dedica parte de sus rentas al necesitado; apóstol del bien infunde fe en los futuros de la naciente ciudad, y precursor de una nueva era, para coronar su obra, funda las dos primeras escuelas públicas que hubo en territorio guatemalteco, dotándolas con cuarenta mil pesos de su propio peculio.

"Nuestra historia nos presenta en páginas de encomio a dos predecesores del ilustre Francos y Monroy: el obispo Marroquín y el hermano Bethancourt; el primero estableciendo y fomentando los estudios universitarios, y el segundo una escuela en el sero de un convento.

"Pero por muy laudables que sean los esfuerzos de ambos agentes del saber en su época renota, no pueden disputarle a Francos y Monroy la gloria de haber fundado, como él lo hizo, la enseñanza popular en Guatemala.

En las fiestas de Minerva

hubo derroche de suntuosidad, según puede verse por los siguientes párrafos que extractamos de "El Diario de Centro América.

"Las colonias extranjeras contribuyeron poderosamente a dar atractivo y esplendor a las fiestas, haciendo construir vistosos pabellones en la Avenida del Hipódromo.

"El Pabellón de la colonia mexicana representaba el bellísimo monumento de Guatimozín en el gran paseo de la Reforma de México. La pintura era de un gusto exquisito.

"El de los almanes es elevado y de estilo gótico; en su interior se destacaba el retrato de gran tamaño del Emperador Guillermo.

"Sobresalía por su magnificencia y decorado exterior, el de los bulliciosos y entusiastas italianos. Reprodujeron con bastante exactitud el edificio que levantaron en la Exposición de París: En este pabellón hubo en la noche del 27 un magnífico concierto, al que fueron invitadas muchas familias de nuestra sociedad y a quienes se les obsequió galantemente.

"Los caballeros de la colonia inglesa hicieron construir una casa de campo primorosísima.

"El pabellón francés representaba la casa en que murió el republicano y eminente orador León Gambetta.

"El español caracterizó la Casa de las Conchas.

"Las belgas construyeron una poética casita de campo del Siglo XV en la entrada de Amberes.

"Los suizos otra casa, también de campo, espléndidamente decorada.

"El pabellón turco representó la Casa Dorada. Fue pintada por don Manuel Carrera E.

"Llamó bastante la atención el de la colonia china, presentando ricos cortinajes de seda recogidos en los extremos, Multitud de vistosos faroles pedían de la fachada principal. Las paredes exteriores estaban pintadas con exquisito gusto. En el interior y sostenido en el techo, había un gigantesco farol ó araña china con figuras de movimiento. En una de las paredes laterales vimos los retratos del Presidente de la República señor Licenciado don Manuel Estrada Cabrera, y el del Emperador de la China.

"Bonito y llamativo fue el del simpático Club 21 de Noviembre.

"En extremo atrayentes eran el de la Municipalidad de la capital y el de los centro-americanos.—Estos lucían banderas de Guatemala, El Salvador, Honduras y Costa Rica.

"Varios de estos pabellones fueron iluminados durante las tres noches."

Hemos transcrito algo que da una pálida idea de los festejos escolares celebrados últimamente en Guatemala.

Si ellos representaran una atención sostenida en favor de la causa de la enseñanza, una organización perfecta del servicio de instrucción pública; si in-

dicaran un gran sobrante de fondos invertidos en la glorificación de los educadores de la juventud, bueno: pero mientras se derrocha el dinero en festivales hay en aquella República maestros a quienes se deben dos años de servicios y mientras se levantan palacios a Minerva hay en Quezaltenango, destruido desde Abril, infelices que no tienen lecho donde abrigarse.

Y el mismo Gobierno que ha organizado tan aparatosa fiesta haciendo ceremonias rituales que serían sencillamente cursis sino fueran irreverentes y aun idólatricas en honor de una entidad imaginaria que hoy no puede tomarse sino como anticuado símbolo de sabiduría, ese mismo Gobierno dejó pasar en seco la fiestas que el mundo entero consagró a principios del siglo a Cristo Redentor, es decir, a la Sabiduría Increada hecha carne para la glorificación del humano linaje.

COLABORACION

Acto de gratitud

Señor Director de

LA JUSTICIA SOCIAL.

San José.

* Suplicamos a Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su importante periódico, a una pública manifestación de gratitud que hacemos, en reconocimientos de los generosos servicios que nuestro digno cura, el señor Presbítero Licenciado Manuel B. Gómez, ha prestado a este cantón, y de su esforzado trabajo para llevar a cabo la obra magna de nuestro hermoso templo, que será más tarde el ornato de esta floreciente villa.

Sabido es que la obra fue iniciada por el entusiasta y nunca olvidado predecesor del señor Gómez, hombre a cuya iniciativa y actividad debe Palmares el Hospital y muchas obras de progreso; pero trasladado a otra parroquia el promotor de la obra en el año mil ochocientos noventa y siete, el virtuoso y progresista sacerdote Presbítero Gómez, acepta gustoso el nombramiento recaído en él, como cura de Palmares. En esta época encontrábase las paredes del suntuoso edificio a la altura de un metro y medio próximamente. El nuevo cura animado por el más vivo entusiasmo, se lanza intrépido al campo de sus ideales religiosos, y tomando a su cargo la dificultosa empresa prosigue adelante los trabajos, valiéndose de su celo apostólico por la gloria de Dios; anima al pueblo para que contribuya con sus valiosos donativos, en pro de tan santa causa; y para dar mayor animación, se pone él mismo al frente, con fuertes canti-

dades como uno de los primeros y de esta manera vemos hoy, ya casi al concluirse las paredes.

Pero como era necesario también pensar en el techo, que debía ponerse á continuación, su inteligencia se valió de un medio eficaz. A iniciativa de algunos vecinos, excitó al pueblo para que sin menoscabo de las donaciones ofrendadas para el sostenimiento del trabajo de la Iglesia, se hicieran suscripciones anuales pagaderas en café, las cuales se han hecho al pie de la letra desde hace cuatro años á esta parte y de este modo se ha podido cubrir la fuerte suma que ha costado el techo de la Parroquia, que se encuentra hoy en el puerto de Puntarenas.

Había ya nuestro cura hecho su primer viaje al Pacífico para ir á recibir el techo, y dejarlo en las mejores condiciones á fin de que nada se pierda; y á pesar de grandes contradicciones sufridas, logró con disposiciones enérgicas organizar el viaje para el acarreo de este material, que será el lunes de diciembre próximo. El mismo se preparaba para ir con una yunta de bueyes, que iba á llevar por su cuenta para ayudar á los palmareños en sus fatigas del camino, cuando desgraciadamente unos pocos, desconociendo los beneficios que el Padre Gómez ha impartido á esta Parroquia le movieron guerra haciéndolo pensar en trasladarse á otro lugar en busca de su reposo y para dejar tranquilos á estos pocos de que aludimos. Nosotros sentimos honda pena por su separación. Pero no podemos dejar de mencionar aunque sea brevemente la labor espiritual del Presbítero Gómez en este cantón. Tres misiones: constancia y ardor nunca desmentido en la enseñanza del catecismo á los niños, cuyos adelantos prueban el fiel cumplimiento de los deberes parroquiales; además la bien organizada asociación de las hijas de María y la energía de que se ha valido para conseguir la moralización del pueblo, todo esto nos revela un halagüeño porvenir para Palmares en materia religiosa.

Nos queda además; aparte de todo, un gran beneficio de progreso, que los vecinos de este distrito debemos á su influencia, cosa que por el momento omitimos el ponerlo en manifiesto por no disgustar á algunos.

Que esta espontánea manifestación sea para el señor Gómez una débil recompensa de sus esfuerzos y un testimonio de alto aprecio de sus feligreses

Buenos Aires, Palmares, 25 de noviembre de 1902.

UNOS VECINOS.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(EXTRACTO)

Half and a Half

Eduardo VII de Inglaterra ha

fallado en la cuestión de límites entre Chile y la Argentina. Del territorio en disputa da á la Argentina 46.000 kilómetros cuadrados; y á Chile 54.000.

En honor del Rey de Portugal

Hubo un banquete de gala en el salón de San Jorge del castillo Windsor. El rey se despidió de sus huéspedes: visitará al duque de Marlborough y luego viajará de incógnito por Inglaterra.

Hermenéutica sagrada

Su Santidad León XIII ha organizado una comisión encargada de la interpretación de los sagrados libros. Entre las condiciones del nuevo estudio se halla la de analizar concienzudamente las tendencias del pensamiento moderno y la de considerar con amplitud los progresos científicos.

Entrevista

El Gobernador Taft y Monseñor Guidi, Delegado apostólico en las Filipinas celebraron su primera entrevista. Guidi manifestó que urgía establecer la más completa armonía entre el poder civil y el religioso; prometió franqueza en sus relaciones y dijo que esperaba reciprocidad. Taft contestó de inteligencia.

Muerte de un Príncipe de la Iglesia

Su eminencia el Cardenal Gaetano Alvisi Massella falleció repentinamente, á los 76 años de edad y 15 de haber recibido el capelo.

Una huelga en la Argentina

Los cargadores de los buques se han declarado en huelga: el Gobierno está preocupado pues es la época del embarque de la lana: el movimiento está completamente paralizado en el puerto: en Zarate hubo choque entre los huelguistas y la policía. Serán expulsados los extranjeros promotores de la huelga. Esta parece se extiende á los carretoneros y la confederación de obreros anuncia una huelga general.

De Bolivia

Pando no irá al territorio de Acre. Comandará la expedición militar el Ministro de la Guerra General Montes: no hay buena armonía entre el Gobierno y el Congreso ni se espera nada favorable de las relaciones entre Chile y la Argentina.

Revolución de Venezuela

Matos está en Curazao: dice que la revolución no ha concluido, que tiene en el valle de Tuy 5,000 hombres y promete grandes y sorprendentes acontecimientos para estos días.

Bravo muchachos!

Los estudiantes de la famosa Universidad alemana de Göttingen no aceptarán las becas instadas por el difunto Cecil Rhodes.

Un nuevo ferrocarril trascontinental se construirá al través del Canadá si el Parlamento autoriza la empresa. La línea tendrá 3,000 millas y costará de 75 á 100 millones de dollards.

Generosidad real

El Rey de Italia, para festejar el nacimiento de su hija, ha donado veinte mil pesos á cada uno de los hospicios de huérfanos é igual suma al Hospital libre.

Contra los abogados judios

El Consejo disciplinario del Foro Romano ha dispuesto que sólo los ciudadanos de Rumanía puedan ejercer la profesión de abogados.

Nuevos lugares de pesca

Se han descubierto muchos bancos de bacalao y arenque en Zelandia cerca del círculo polar. Los pescadores ingleses, franceses, alemanes y noruegos empiezan á dirigirse á Islandia para aprovechar el descubrimiento.

En Habana

También hay otra huelga que amenaza hacerse general.

GACETILLAS

Fiesta escolar.— Como lo anunciamos tuvo verificativo en el edificio Metálico la solemne distribución de diplomas á las alumnas de la sección normal del Colegio Superior de Señoritas que en el año anterior coronaron sus estudios teórico-prácticos. La fiesta fue hermosa y estuvo extraordinariamente concurrida. Sin embargo se notó que la demasiada afluencia de concurrentes perjudicó notablemente al éxito festivo. Además los sempiternos majaderos (los mismos que van á los templos á piropar á las muchachas y al Teatro de Variedades á faltar el respeto al público) estuvieron interrumpiendo la fiesta con sus bromas de mal tono. Creemos que á esas festividades escolares sólo debían ser admitidos los padres de familias y unas cuantas personas escogidas.

Fueron muy aplaudidos el discurso del señor Ministro de Instrucción Pública y las recitaciones hechas por una niña Borbón. El señor Presidente de la República entregó á las graduadas sus diplomas y doña Adela Salazar de Esquivel, esa dama distinguida y modesta que habita la mansión Presidencial, puso en manos de las tituladas hermosos ramilletes, símbolo de entusiasmo de una mujer de mérito por el triunfo de sus jóvenes compañeras.

Teatro.— Muy concurrido estuvo anoche el de Variedades. Nuestra compañía de aficionados puso en escena las piezas que anunciamos el sábado: *Toros de punta Música Clásica* y *La Leyenda del Monge*. En la primera estuvo muy feliz y fue muy aplaudido el señor Medina por sus couplets: *Música Clásica* fue muy felizmente interpretada por la señorita Mora y los señores Hine y González: se ve en la primera más preocupación y más movimiento, por lo cual la felicitamos; sin embargo Cucufate y el viejo maestro decirle en muchos pasajes CON ANIMA! El maestro de capilla admirable.

Hacen mal las jóvenes artistas en corregirse cuando equivocan la rase: cuando tal les suceda, adelante!

Durante la representación ciertos gomosos instalados en los palcos de 2ª fila de la izquierda, hacían ruidos y demostraciones que urbanaban á los jóvenes artistas é indignaban al público. Que no se epita esa gracia.

Telegrama de San

Mateo. Puente Machuca costó once mil colones. Dignes retificar mi correspondencia en este punto.

EL CORRESPONSAL.

Otra rectificación—

Don Ricardo Masís no es el terror de los maestros mencionados en mi pasada correspondencia, sino el señor don Ricardo Castro. El fue quien colmó de elogios á don Félix Alvarado en el Paraíso, después de los exámenes, por su brillante éxito.

Tenga la bondad el señor Masís de perdonar nuestro desmando y lapsus cálamí.

CARDENIO OBSERVADOR

Sentido pésame damos al valiente artesano don Paulino Pérez de Cartago, por la muerte de su esposa.

Nuestro Agente en el Llano de Cartago, don Juan Cerdas, tiene su salud tan quebrantada, que probablemente tendrá que retirarse de la Agencia. Lo sentimos y le deseamos pronto restablecimiento.

Lazareto.— Las personas que patrióticamente se encargan de manejo de instituciones de beneficencia, nos merecen tan profundo respeto, que jamás podremos tener para ellas palabras de censura. Sin embargo se nos ha dicho que los leprosos se quejan de estar insuficientemente alimentados y de que los proveedores de carne la llevan á aquel asilo de muy mala calidad. Ignoramos si el cargo es ó no cierto y lo anotamos únicamente con el deseo de que la Junta de Caridad se sirva ordenar una investigación y destituir en su caso á los culpables.

Luz eléctrica.— Acaba de llegar al ALMACÉN HERNÁNDEZ materiales para luz incandescente tales como

Alambre forrado con hule.

Id. forro de algodón.

Id. forro de seda.

ROSETAS, SWINCHS, Sockets.

Bombillas de 16 candelas.

Id. de 8 id.

Attachment Plugs. Main cut outs etc., etc., etc.

Las bombillas se venden á C. 8.00 doc.

NOTAS DE SANTA MARIA

Siguen los esfuerzos y entusiasmo del padre Quirós, por el levantamiento y progreso de este lugar; después de terminado el trabajo de la elegante casa cural, ansía terminar el de la Iglesia en construcción, y por este motivo vemos los lunes de cada semana ir escuadras arregladas por turnos á emplear sus tuerzas en la preparación de trozas, para alistar la madera necesaria del forro de columnas y del cielo raso de dicho templo.

— Hermoso jardín, se ha plantado en el altozano al lado izquierdo de la Iglesia, bajo la dirección del excelente señor don Juan Valverde. Ya tendremos en la estación de las flores, las necesarias para adornar nuestro templo y capilla.

Con qué se estrenará la magnífica casa de alto que está construyendo don Marcelino Valverde? ya contestaré cuando se estrene. Por cierto que una obra de esa índole hermosa más y más el valle de Santa María. Felicitamos á nuestro digno empresario, deseando habite en dicha casa muchos y venturosos años.

Examen: no lo hubo este año por la enfermedad de nuestro buen maestro de escuelas el señor don J. Daniel Flores. Se ha visto grave, pero por la voluntad de Dios y los fervientes votos del pueblo, ya está mejor. Quiera el cielo que recobre pronto su salud.

El estimable caballero don Dagoberto Quirós A., nos ha honrado con su visita. Que las auras mirianenses le sean gratas y con-

serve el recuerdo de cariño de sus amigos.

—Se ha adelantado el verano á pasos de gigante; ya nuestros labradores podrán trabajar unas horas más sin ser atormentados por la lluvia.

GASPAR

Nov. 26 de 1902.

EN CARTAGO A cien varas del Par que se alquila una casa cómoda, amueblada y con instalación de luz eléctrica en cl 70. En esta oficina informarán.

ALQUILO una casa propia para habitarla una familia decente, por su situación y condiciones higiénicas.

Cartago, Nov 27 de 1902

SALV. GURDIÁN

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

UNA FAMILIA extranjera desea tomar en arrendamiento una casa grande con puerta cochera, dirijirse **apartado 104.**

Se desea comprar una máquina de vapor de 10 caballos ó más y vender una de 5 caballos.

APARTADO 104.

AVISO LA SASTRERIA DE Enrique Urreiztieta se ha trasladado á la calle 20 Sur, n° 227 ó sea 25 varas al Sur de la Botica Francesa.

Donde se ofrece á su clientela y demás amigos y al público en general, para todo lo concerniente al ramo de sastrería.

JOSÉ DEMETRIO CAAMAÑO
Agente de negocios Judiciales

LIBERIA—GUANACASTE

Referencias:—Lic. don Matias Trejos en San José. Lic. don J. León Quesada en Puntarenas.

Suministra toda clase de informes respecto de Guanacaste, sin más gasto que el porte.

Solicita en Liberia, suscripciones á *La Justicia Social*, periódico interesante y baratísimo.

CARLOS LARA

ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. Cleto González Víquez, 25 metros al Este de la Artillería.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170, SAN JOSE

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones, lo mismo que á los señores que por primera vez desean suscribirse.

Enviamos la lista de periódicos al que la pida.

Noviembre 7 de 1902

SASTRERIA

—DE—

TRANSITO VARGAS

Esquina opuesta á la Botica Francesa frente al Parque Central.

Esta Sastrería, cuenta además de un surtido bonito de casimires de moda, con un número de buenos operarios, con los cuales ofrece á su clientela exacto cumplimiento en los encargos.

TALLER DE ENCUADERNACION

En el afamado taller de encuadernación de don Rubén J. Vargas, que está situado frente á la casa de habitación de la viuda de Lites, es donde se hacen los trabajos con más prontitud, esmero y á precios convencionales.

Se hacen bloks de varios tamaños, para casas de comercio é infinidad de trabajos del ramo. Con una visita á este taller queda Ud. convencido.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

EMILIO ARTAVIA

Su buena fama es ya conocida en toda la República. *ESTA CASA* cuenta con 20 operarios á la orden, y una señora en el despacho para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.

Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica

Se devuelve el dinero sino da exito.

¿Qué más garantía quiere U?

“El gran específico del siglo ó loción Japonesa” que destruye la caspa y la tiña.—“Las obleas anticatarrales” que lo curan en pocos días.—“El Elixir Tropical” que da vigor y fuerza á los impotentes.—“El Balsamo de Oro” que cura las leucorreas ó flores blancas.—“El Blanco de Perla”, que hermosa, suaviza y perfuma el cutis.—Y la mar de novedades encontrará U. en la “BOTICA UNIVERSAL”.—Frente al Mercado por el Norte.—San José, C. R.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

TIP. POPULAR.

FOLLETIN de LA JUSTICIA SOCIAL

68

69

¡A LOURDES!

(Continuación)

La niña se puso á rezar el rosario, y acabada la quinta decena, desapareció la visión.

Vuelta en sí, Bernardita se descalzó, pasó el Gave y alcanzó á sus compañeras

—¿No habéis visto nada? les dijo.

—No; y tú has visto algo?....

—Si no habéis visto nada....

La niña quería callar, mas instada por las compañeras les contó lo que había acaecido, rogándoles no dijeran nada.

Bernardita era una jovencita muy buena, que no sabía muchas oraciones,

pero rezaba siempre devotamente el santo rosario.

Desde aquel día una sola idea la dominaba: volver á la Gruta para ver de nuevo á la Señora.

Contó á su madre lo que le había acaecido; ésta, extrañada, casi inquieta, le prohibió volver á la Gruta....

No obstante, un Domingo, día 14 de Febrero, la niña rogó y suplicó tanto, que por fin obtuvo el permiso deseado; una veintena de niñas la acompañaron

.... Apenas Bernardita hubo empezado á rezar el santo rosario, cuando su mirada quedó fija en el hueco de la roca, su fisonomía se trasfiguró, expresando un sentimiento de alegría y de admiración.... Sus compañeras nada veían, pero en voz baja se decían unas á otras: “No hay duda, Bernardita ve á la señora.”

Terminado el rosario cesó la visión, y la fisonomía de Bernardita recobró

su aspecto ordinario.

Tal hecho produjo gran conmovición en Lourdes y hasta en los alrededores.

El jueves siguiente muchas personas acompañaron á Bernardita, la que pide á la Señora lo que desea:

—Hacedme el favor de venir acá por espacio de quince días.

—Os lo prometo, dijo la niña.

—Y yo, repuso la Virgen, os prometo haceros feliz, no en este mundo, sino en el otro.

Dos señoras que habían acompañado á Bernardita, le rogaron pidiera á la Señora si podrían volver cada vez.

—Ellas y muchas otras. Deseo ver mucha gente aquí, contestó la Aparición.

El día siguiente, cien personas acompañaban á la niña; el otro día, quinientas; luego hasta millares....

El señor abate Peyramela, entonces cura de Lourdes, hombre prudente y